

# Agua potable: Pilar del desarrollo rural en Biobío



**Gastón Saavedra Chandía,**  
Senador de la República

El acceso a agua potable en las zonas rurales de nuestra región es una prioridad innegociable. No se trata solo de un recurso vital para la supervivencia diaria, sino de un factor decisivo para el desarrollo integral de nuestras comunidades. En Biobío, contamos con 132 servicios sanitarios rurales que brindan servicio a 81 mil beneficiarios, cubriendo un 74% de la población rural de la provincia. Sin embargo, aún tenemos un largo camino por recorrer.

El reciente informe de la Fundación Huella Local, que identifica 81 potenciales proyectos colectivos fuera del programa de Agua Potable Rural (APR) del Ministerio de Obras Públicas (MOP), es una muestra del esfuerzo que se está realizando para cerrar esta brecha. Estos proyectos podrían beneficiar a más de 11 mil personas que hoy no tienen acceso a este recurso esencial.

Chile ha adherido a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas, y el ODS 6 se refiere específicamente a garantizar la disponibilidad de agua limpia y saneamiento para todos. En este contexto, el Atlas elaborado por Huella Local, que unifica y ordena la información disponible sobre

el acceso al agua potable en nuestras zonas rurales, no solo es un aporte significativo para entender la magnitud del desafío, sino que también será una herramienta crucial para avanzar en la instalación de capacidades técnicas en los comités de Agua Potable Rural. Además, permitirá la optimización de sistemas existentes, el diseño de nuevos proyectos de inversión, y la capacitación en gestión y uso del agua potable.

Este tipo de iniciativas deben ser respaldadas y ampliadas por el Gobierno Regional, el Consejo Regional y los municipios. Agradezco profundamente el apoyo que han brindado hasta ahora, pero debemos seguir trabajando con más fuerza para asegurar que cada habitante de nuestra región, sin importar lo remoto de su ubicación, tenga acceso a agua potable de calidad.

El agua potable es el cimiento sobre el cual se construye el desarrollo sostenible de nuestras comunidades rurales. Es nuestro deber, como autoridades y como sociedad, garantizar que este recurso esté al alcance de todos, permitiendo así que cada comunidad en Biobío pueda crecer, prosperar y mirar al futuro con esperanza.